



Por **ORLANDO NARANJO ESCALONA**

CON el ímpetu ante los desafíos del 2023, los masoenses enfrentan los embates del 2024, que se presenta complejo y retador.

Según las autoridades de la localidad, es determinante la implementación de una nueva estrategia de trabajo, que persigue mayor vínculo con la base y el seguimiento a las prioridades identificadas para el presente año en la provincia.

A tales efectos, se chequea constantemente la ejecución de los planes económicos y el uso del presupuesto en los organismos del territorio, haciendo énfasis en los

Un 26 provechoso y oportuno

de mayor peso para la vida en la zona.

Están priorizados, entre otros, los programas de producción de alimentos, a partir de un movimiento popular que trata de garantizar el incremento de las siembras y la presencia de comestibles en los mercados.

El cumplimiento de los parámetros de eficiencia en la cosecha cañera constituyó otro foco de atención de las autoridades, en la primera mitad de este año, como lo es el control de las reparaciones fabriles y demás preparativos para la campaña 2024-2025, los cuales avanzan, con el propósito de celebrar los primeros 100 años de dicha industria en la comarca.

La reactivación de los llamados Sábados de la cubanía y de las ferias agropecuarias y comerciales, suma opciones que los masoenses acogen con beneplácito, porque incrementan los bienes y servicios, además de generar esparcimiento y crecimiento espiritual.

Otras concreciones no menos importantes se derivan de los programas de ahorro energético, el transporte de carga y de pasajeros, el control de las políticas fiscales y el avance hacia una contabilidad segura en las entidades del territorio.

En estos y otros frentes no se avanza según lo deseado, pero la estrategia planteada mejora el control popular y la exigencia institu-

cional, centrada en el compromiso de consolidar la empresa estatal socialista y el resto de los actores económicos.

El año del aniversario 71 de los asaltos a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes ha exigido, desde sus inicios, mayores cuotas de esfuerzos y voluntad del masoense, en medio de un contexto adverso en el que resultan determinantes la sapiencia colectiva y el compromiso de seguir adelante.

Este imperativo exige a cada hijo del terruño la enorme responsabilidad de preservar la Revolución, que, sencillamente, significa trabajar sin descanso por mantener sus conquistas y seguir avanzando en el empeño por perfeccionarlas.



Por **DAYAMI MONGES CORRALES**
dayamimonges99@gmail.com

LA llegada de la etapa estival permite el disfrute de los más pequeños de casa junto a sus familiares, y es, también, el período para recesar las actividades docentes, lo cual favorece la recreación, según las preferencias individuales.

Estimados dentro de los meses más alegres del año, julio y agosto suelen convertirse en un reto para los progenitores, pues los espacios festivos no siempre están al alcance de las posibilidades económicas de la familia promedio.

Granma implementa un grupo de estrategias, cuyo fin centra su atención en el disfrute de los menores, y en la garantía de una calidad superior de los servicios, comparados con años anteriores. Un ejemplo es

Verano en modo precaución

la restauración del bayamés Parque de Recreación Granma, sobre todo de sus parques Zoológico e Infantil.

Si bien la reapertura del complejo no llenó las expectativas de algunos ciudadanos, no se puede negar el mejoramiento físico del sitio que, por generaciones, guardó los mejores recuerdos de muchos, quienes volvieron al lugar el pasado 29 de junio, y de otros, principiantes en tal espacio.

Debido a la situación epidemiológica que enfrenta el país, según el comportamiento del virus del Oropouche, la presencia del dengue y de las enfermedades respiratorias, se requiere un especial cuidado en el momento de la selección de los lugares a visitar.

Nuestro territorio no escapa al aumento de la focalidad, y urge retomar las medidas de higiene y cuidado personal.

En los hogares donde habitan niños o ancianos, el uso de soluciones desinfectantes, gel o repelentes es, indiscutiblemente, una necesidad, al igual que el saneamiento general, antes de las muestras de afecto a cualquier miembro de la familia.

La sugerencia no sería transformar los meses vacacionales en un aislamiento, pero debemos salir de casa con, al menos, un pomo de agua para hidratarnos, lavarnos las manos o emplear el gel luego de interactuar en zonas de aglomeración, y después de tocar algún objeto.

Para quienes gustan de aislarse del ruido citadino y buscan la relajación cerca de los ríos o en áreas verdes, es recomendable que usen prendas como camisas, licras largas o pantalones. No solo evitan la insolación, también protegen de las picadas de mosquitos y jejenes.

Además, se debe velar por la inocuidad de los alimentos y la calidad de lo que pueda adquirirse en improvisados puntos de venta y de comerciantes ambulantes.

El virus del Oropouche no es endémico de Cuba; sin embargo, es similar al dengue. Su cuadro clínico se caracteriza por fiebres, diarreas, dolor de cabeza intenso, vómitos y decaimiento. No todos los organismos reaccionan igual, por lo cual, la sintomatología no tiene que manifestarse completa en cada paciente.

Prevenir siempre será mejor que lamentar, tal y como sugieren los spots televisivos. En esta época y en las siguientes, manténgase informado y recuerde implementar las medidas de cuidado, vele por la seguridad y bienestar de aquellos bajo su supervisión.



Vistazos

Yarenses a la altura de su sede rojinegra

Fotos AGUSTÍN RODRÍGUEZ SAM



26 DE JULIO
Victoria de Ideas



Foto YELANDI MILANÉS GUARDIA

